



<https://www.fischkopf.ch>

RANDNOTIZ 24.04.2025 / 02/ EF

---

## Der Spiegel unserer modernen Gesellschaft

Informationsherkunft zu diesem Artikel

<https://www.sac-cas.ch>

<https://www.20Min.ch>

<https://www.srf.ch>

Bilder:

E. Flükiger © und

<https://www.blick.ch>

---

Liebe Rodersdorfer Wandergemeinschaft,

Vandalismus ist allgegenwärtig. Unnötig und respektlos ist er dort, wo fremdes Eigentum beschädigt wird und Notunterkünfte unbrauchbar gemacht werden.

Wir erinnern uns an Medienmitteilungen:

- In der Oberaarjochhütte des SAC haben respektlose Tourengänger das unbewachte Winterquartier verwüstet. Bücher, Stühle und andere Möbel wurden verbrannt.
- Letzten Dezember war die Grenchenberghütte SAC Ziel eines Vandalenaktes.
- Es gibt viele deren Beispiel.

Hüttenwirte hatten schon immer mit vermüllten und zerstörten Winterräumen zu kämpfen, doch das Problem scheint sich zu verschärfen. In der ganzen Alpenregion zweckentfremden und beschädigen Gäste zunehmend die alpinen Notunterkünfte. Letztendlich bleiben die Aufräumarbeiten bei der Pächterschaft hängen. Für Sachschäden kommen der SAC und deren Sektionen auf.



<https://www.fischkopf.ch>

RANDNOTIZ 24.04.2025 / 02/ EF

---

Es scheint den Verursachern nicht bekannt zu sein, wie wichtig Notunterkünfte in unseren Bergen sind.

Eine andere Geschichte:

Die [Alpgemeinschaft Giesenen](#) im Berner Oberland verpachtet ihre Alphütten zur Sömmerung an Landwirte aus der Talschaft. Bevor Kühe, Kälber, Rinder, Schafe und Ziegen im Sommer auf die Alpweiden (>1'800mü) gebracht werden, leisten diese Landwirte enorme Vorbereitungsarbeiten. Abfall wird zusammen gelesen, Wanderwege kontrolliert, Zäune repariert, sichern von Absturzstellen, etc.

Um die Zaunarbeiten zu vereinfachen, tragen sie im Vorsommer Ersatzpfähle an gut zugängliche Standorte.

Zaunpfähle, oh ja. Die brennen gut und lassen sich hervorragend zu einer angenehmen Wärmequelle aufbauen.

Vandalen scheuten nicht zurück, das Feuer **IN** einer Schutzhütte für Mensch und Tier zu entfachen. Wie dumm darf ein Mensch ob dieser Verantwortungslosigkeit sein. Am Ort der Geschehnisse gibt es keinen Hydranten, keine Feuerwehr.

Vandalismus in Rodersdorf ist auch allgegenwärtig. Die Dimension ist je nach Akt gleichzustellen mit den Aktionen im alpinen Raum.

Bitte haltet die Augen offen und tragt Sorge zu unseren sinnvollen Errungenschaften. Danke.

Die Bilder auf der nächsten Seite bleiben ohne Kommentar. Denken ist nicht verboten.

---



<https://www.fischkopf.ch>

RANDNOTIZ 24.04.2025 / 02/ EF



Grenchenberghütte 2024  
Bild:www.blick.ch

